

# Stadt Amberg

Marktplatz 11  
92224 Amberg



<b>Beschlussvorlage</b>	<b>Vorlage-Nr:</b>	<b>002/0129/2010</b>
	<b>Erstelldatum:</b>	<b>öffentlich</b>
	<b>Aktenzeichen:</b>	<b>31.08.2010</b>
<b>Mittelbereitstellung für die Franz-Xaver-von-Schönwerth-Realschule; Einrichtung und Ausstattung einer „Notebook-Klasse,, sowie einer „Bläser-Klasse“ ab dem Schuljahr 2010/2011 (HhSt. 1.2201.9356; Schulausstattung) (Budget im VermögensHH: 62.620.513)</b>		
<b>Referat für Finanzen, Wirtschaft und Europaangelegenheiten</b> <b>Verfasser: Herr Josef Weigert</b>		
<b>Beratungsfolge</b>	<b>16.09.2010</b>	<b>Hauptverwaltungs- und Finanzausschuss</b>
	<b>27.09.2010</b>	<b>Stadtrat</b>

## Beschlussvorschlag:

Für die Beschaffung der Erstausrüstung für eine „Notebook-Klasse“ (im Wert von rd. 30.000,00 €) und für eine „Bläser-Klasse“ (im Wert von rd. 25.000,00 €) werden bei der HhSt. 1.2201.9356 (Schulausstattung) Mittel i. H. v. 55.000,00 € bereitgestellt.

Die Deckung erfolgt mit 46.700,00 € im Vorgriff auf die Haushalte 2011/2012 und durch Mehreinnahmen im Jahr 2010 (Spenden und monatliche Elternbeiträge) i. H. v. 8.300,00 €

## Sachstandsbericht:

An der Franz-Xaver-von-Schönwerth-Realschule werden ab dem Schuljahr 2010/2011 erstmals eine „Notebook-Klasse“ sowie eine „Bläser-Klasse“ für jeweils 25 Schüler eingerichtet.

Über die fachliche Notwendigkeit derartiger schulischer Entwicklungen und den damit verbundenen erweiterten Unterricht entscheidet grundsätzlich das Kultusministerium. Ein entsprechender finanzieller Ausgleich bzw. Beitrag des Freistaates Bayern ist damit jedoch nicht verbunden, so dass die Sachkosten hierfür zunächst von der Stadt Amberg aufzubringen sind.

Das große Interesse an diesen Klassen und v. a. die allgemein gestiegene Zahl an Neuanmeldungen an der Realschule führen kurzfristig zu einer entsprechenden Änderung des Standardraumprogramms für Realschulen nach der Schulbauverordnung und zu einer Erhöhung des Raumbedarfs.

Nach aktuellem Stand werden im Schuljahr 2011/2012 voraussichtlich 37 Klassen gebildet.

Für die Beschaffung der Erstausrüstung (für die „Notebook-Klasse“ im Wert von rd. 30.000,00 € und für die „Bläser-Klasse“ im Wert von rd. 25.000,00 €) werden bei der HhSt. 1.2201.9356 (Schulausstattung) insgesamt 55.000,00 € benötigt.

Die Finanzierung der Notebooks bzw. der Instrumente erfolgt durch Spenden sowie v. a. durch monatliche Elternbeiträge (i. H. v. 25,00 €/Schüler für die „Bläser-Klasse“, wobei die Instrumente im Besitz der Schule bleiben und i. H. v. 43,00 €/Schüler für die „Notebook-Klasse“, wobei die Notebooks nach zwei Jahren in den Privatbesitz der Schüler übergehen). Insbesondere mit den Elternbeiträgen sollen die einmaligen Anschaffungskosten refinanziert werden.

Die Finanzierung der 55.000,00 € ist wie folgt vorgesehen:

- 1.500,00 € durch Spenden
- 6.800,00 € durch Elternbeiträge im Jahr 2010
- 46.700,00 € im Vorgriff auf die Haushalte 2011/2012,  
wobei ein Großteil davon über Elternbeiträge refinanziert wird.

Die Verwaltung schlägt vor, die Mittelbereitstellung wie dargestellt zu beschließen.

---

(Unterschrift Referatsleiter)